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齐鲁晚报·齐鲁壹点
见习记者 靳宇豪

赛程缩水，
比赛质量将受影响

13日，中国足协在上海举办的
联赛俱乐部总经理联席会议上，足
协确定了中超新赛季将以蛇形排
列分组，16支球队分成A、B两组先
后进行小组赛和淘汰赛，这意味着
本赛季联赛不会像往年那样采取
主客场双循环积分赛制。

根据新规，联赛将会分为两个
阶段进行。第一阶段为分组双循环
积分赛，每组前四名进入上半区，
后四名进入到下半区。第二阶段比
赛分为3轮，第一轮上下半区两组1
-4名球队进行主客场交叉淘汰
赛；第二轮，上下半区4胜队和4负
队分别进行交叉淘汰赛；第三轮通
过主客场交叉淘汰赛，决出本赛季
中超的最终排名。

按照这一赛程，第一阶段比赛
共14轮。进入到第二阶段后，每支
球队需要面对3个对手，分别在主
客场完成比赛。这意味着每支球队
第二阶段要进行6场比赛，整个赛
季相加需要踢10个主场和10个客
场，总共20场的比赛。如此一来，联
赛的赛程将被压缩成为一个基本
的事实，以往中超联赛每支球队都
要踢满30场比赛，如今缩减到20
场，足足减少了10场比赛，仅是往
年比赛的2/3。

特殊情况下比赛场次的缩水有
利也有弊。好处是这样的赛程安排首
先能保证中超联赛可以在不跨年的
情况下完成本赛季的所有比赛，其
次，也能够满足国家队备战世预赛的
需要，确保世预赛比赛前国脚们有8-
10天的集训期，可以最大程度地为国
家队创造更好的竞赛环境。

但随之产生的问题也不能忽
视，其中比赛质量最让人感到担

忧。在赛程安排上，各俱乐部对于
中国足协提出的“中超分组、分阶
段”赛制设计大原则普遍认可，但
第二阶段第三轮的比赛争议最大，
不少人认为那时候除了冠亚军争
夺战之外的大部分排名赛将变得
十分鸡肋，对于处在中间排名的大
多数球队来说夺冠无望、保级无
忧，无欲无求的状态下踢完剩下的
比赛，比赛质量也必将受到影响。

少赛十场，
商业价值也将受损

除了比赛质量让人感到担忧
之外，新规则下赛程的缩短也让中
超联赛新赛季的商业价值面临折
损。最直观的体现在门票方面，众
所周知，足球产业是指以足球赛事
为核心衍生出相关盈利活动的经
济模式，门票收入是各俱乐部的重
要收入来源之一，尤其是对恒大、
国安、鲁能等上座率较好的球队来
说，门票带来的收益相当可观。根
据恒大俱乐部2019年财报，其门票
收入高达5726万元。

但由于本赛季的比赛很有可
能将面临不少场次空场举行的情
形，这样的安排也必将让各家俱乐
部在门票方面的收入受到重创。据
了解，新冠肺炎疫情暴发前，不少球
队已经启动新赛季主场门票尤其是
套票销售工作。当时的售票政策，主
要还是延续往年的思路。然而，受疫
情影响，中超赛制调整之后，相关票
务政策也将大概率调整。但可以确
定的是，本赛季各支球队的单场散
客门票的销售必将受到影响，已经
售出的套票，各家俱乐部也会出台
相应政策保障球迷们的权益。

此外，转播收入的兑现同样会
受到挑战。中超各家俱乐部每年都
会拿到来自中超俱乐部的分红，这
是俱乐部每年收入来源中占比较
大的一部分，而这部分资金主要来
自于转播收入。2019赛季，中超平

均每家球队可以收到约6500万元
的分红。据统计，自2016-2020赛
季期间，中超的转播版权费高达16
亿元人民币。计算下来，平均每年
的转播费高达3亿余元。新赛季中
超联赛迟迟没有开赛，版权方已经
承担了不小的损失。即便是开赛以
后，每支球队都将少踢10场比赛，
全部球队加起来就是160场，转播
费用是否也按比例缩水，还是有其
他调整方式，恐怕还要等待转播方
和中超公司进一步的协商。

与转播商同样面临赛程缩水、
联赛商业价值下降的还有中超的
各级赞助商。不管是比赛场次减少
还是空场进行，都将对赞助机构的
曝光率造成极大影响，这部分损失
如何计算，又由哪方面以及什么样
的比例进行承担，同样是需要联赛
管理者解答的问题。

外援问题，
保证公平是底线

新赛季中超联赛迟到的这几
个月，无论是球迷还是俱乐部都等
得很着急。面对全国所有足球赛事
都停摆的情况，恐怕中国足协才是
最着急的。随着疫情在我国呈不断
向好趋势，中国足协也一直在致力
于各级联赛的复摆工作。据了解，
在13日的上海联席会之前，中国足
协就包括中超联赛、中甲联赛、中
乙联赛、足协杯及女足赛事在内的
2020赛季赛事计划向体育总局提
交申请。按照足协的计划，中甲、中
乙联赛计划于6月13日打响，中超
联赛6月27日启动，但还需要相关
部门的审核批复。联赛开幕在即，
许多外援没有回来的俱乐部有点
坐不住了。

根据我国相关政策，从3月28
日0时起，暂时停止外国人持目前
有效来华签证和居留许可入境。据
初步统计，目前中超的大多数外援
都还在境外，各支队伍的外援归队

情况有很大差别，北京国安、重庆
当代和江苏苏宁现在是全华班的
配置，尤其是苏宁的情况更为糟
糕，不仅外援一个没回来，就连外
籍教练团队都没回归，群龙无首也
让目前球队的整体备战陷入了一
个僵局。

13日在上海举行的中超总经
理联席会议上，仅正式确认了2020
赛季中超的分组和赛制，但对于外
界所关注的外援上场政策，中国足
协并未在会议上公布具体执行办
法。此前，中国足协主席陈戌源在
接受采访时表示，不会等所有外援
归队后才开赛，这意味着有可能按
照现在各队的阵容开赛。很显然这
样对于外援没有归队或仅有部分
外援归队的球队来说是不公平的。
面对各队外援人数的不平衡，足协
如何协调好外援的登场政策，是各
俱乐部和外界都很关注的问题。

据悉，中国足协在上海会议上
拿出了4套有关“中超外援登场办
法”的预案，让各俱乐部进行讨论。
第一方案是，按现有外援归队情况
执行既定的“报名5人、登场4人”的
办法；第二方案是，在外援归队人
数不等的情况下，各队按全华班阵
容参赛；第三方案是，外援归队人
数不同的球队对阵时，按外援归队
人数少的一方为标准来设定当场
比赛双方外援登场人数；第四方案
是，每队统一安排两名外援登场。

由于牵扯到每个俱乐部的切
身利益，短短几个小时的会议中国
足协没有与所有俱乐部达成共识。
各家俱乐部在外援登场的问题上
争执不下，因此，关于新赛季中超
外援上场问题在当天没有定论。众
口难调的局面让中国足协也颇为
头疼。不过，一旦联赛获得批准可
以按照中国足协预定的时间开赛，
为了保证绝对的公平，在各队外援
没有到齐之前，不排除中国足协出
台使用全华班的政策开启2020赛
季的中超联赛。

比赛质量、商业价值、外援政策

中超开赛，如何一碗水端平
为了尽快促使中超联赛复摆，中国足协13日在上海举行的会议上，就新赛季中超联赛如何分组以及分组后的赛制制定问题

进行了着重的讨论之后，公布了新赛季中超的分组结果和赛制。新规则的出台，让外界一致认为已经迟到3个多月的中超联赛，
离复摆不远了。但同时新赛季中超比赛质量、商业价值受损以及外援上场政策等问题也都浮出水面。另外，考虑到每个个球队的情
况不一样，新规则下如何保证对每个球队都公平是摆在足协面前的难题。

新规则下的中超能否吸引球迷的目光？IC photo
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